

Abstract de **Sarah Albiez-Wieck**

Para el Simposio nº15 - Ser indígena en la América Latina de los siglos XIX y XX:  
categorizaciones externas, autoidentificaciones y coyunturas

**Título: (Dis-)continuidades de categorizaciones fiscales tras la Independencia en México y Perú**

Con la independencia, las repúblicas hispanoamericanas abolieron el tributo y en teoría también las categorizaciones fiscales asociadas a él, tales como indio o mulato. Sin embargo, algunas repúblicas reintrodujeron con las “contribuciones” impuestos muy parecidos al tributo colonial lo cual trajo consigo la persistencia de las categorizaciones asociadas. Las mismas categorizaciones continuaron siendo usadas no solo en fuentes fiscales y judiciales, sino también en registros parroquiales, aunque iban en declive. La ponencia comparará el caso de Cajamarca, Perú con el de Michoacán, México y mostrará las (dis-)continuidades en las categorizaciones fiscales y legales. Mostrará que las continuidades son mucho más visibles en los Andes que en el occidente de México y mostrará la relación de ello con las respectivas políticas fiscales. Se hará hincapié en la particularidad regional de algunas categorizaciones, tales como quintero y forastero en Cajamarca y laborío en Michoacán y se discutirá la introducción de nuevos términos tales como ciudadano o clase hispanoamericana. También se deliberará sobre si tiene sentido seguir trabajando con el concepto de calidad más allá de la Independencia. Dada la naturaleza de las fuentes empleadas (peticiones, censos, registros parroquiales) se tratará de entrelazar tanto la posición de los categorizados como de los categorizadores.

**Currículo breve:**

Sarah Albiez-Wieck cursó Estudios Latinoamericanos en Colonia, Bonn, Lisboa y la Ciudad de México. Tiene un doctorado en Antropología de las Américas de la Universidad de Bonn. Su tesis con el título “Contactos exteriores del Estado tarasco” fue publicada por el Colegio de Michoacán. Del 2010 al 2013 fue gerente académica de la "Red de Investigación sobre América Latina - Etnicidad, Ciudadanía, Pertenencia". Actualmente es investigadora en el Instituto de Historia Ibérica y Latinoamericana de la Universidad de Colonia. Está desarrollando un proyecto postdoctoral sobre posicionamientos translocacionales de migrantes indígenas en Perú y Nueva España financiado por la Deutsche Forschungsgemeinschaft. Además es investigadora principal del Global South Studies Center en Colonia y miembro de la junta directiva de la Asociación Alemana de Investigaciones sobre América Latina. Sus intereses de investigación abarcan diferencias y categorizaciones sociales, cuestiones de etnicidad y pertenencia, fiscalidad, imperios y colonialismo, así como comparaciones. Su trabajo se ha centrado en México y Perú desde el siglo XV hasta el XIX desde una perspectiva global.